



### Zeichenerklärung, Legend

- |   |   |
|---|---|
| <b>Tourismus Information</b><br>Tourist information                             | <b>Tankstelle</b><br>Petrol station                 |
| <b>Bankomat</b><br>ATM  | <b>Zahnarzt</b><br>Dentist                          |
| <b>Bushaltestelle</b><br>Bus stop   | <b>Bootsvermietung</b><br>Boat hire                 |
| <b>Gschmah Platzl</b><br>Gschmah Platzl   | <b>Kneipp-Anlage</b><br>Kneipp pool                 |
| <b>Parkplatz</b><br>Car park  | <b>Schiffahrt</b><br>Boat trips                     |
| <b>Parkplatz Bus</b><br>Bus park  | <b>Strandbad</b><br>Beach                           |
| <b>WC</b><br>Toilets  | <b>Wasserski</b><br>Waterskiing                     |
| <b>Apotheke</b><br>Pharmacy   | <b>Beachvolleyball</b><br>Beachvolleyball           |
| <b>Arzt</b><br>Doctor   | <b>Bibliothek</b><br>Library                        |
| <b>Bank</b><br>Bank   | <b>Fahrradverleih</b><br>Bike hire                  |
| <b>E-Tankstelle</b><br>Charging station   | <b>Fußball</b><br>Football                          |
| <b>Gemeinde- und Meldeamt</b><br>Local council office/<br>Lost and found office | <b>Kinder/ Jugendspielplatz</b><br>Junior play area |
| <b>Lebensmittel</b><br>Grocers  | <b>Museen</b><br>Museum                             |
| <b>Polizeiinspektion</b><br>Police  | <b>Musikpavillon</b><br>Bandstand                   |
| <b>Postamt</b><br>Post office   | <b>Sportgeschäft</b><br>Sports store                |
| <b>Recyclinghof</b><br>Recycling yard   | <b>Tennis</b><br>Tennis                             |
|   | <b>Veranstaltungssaal</b><br>Festival hall          |

**Wolfgangsee Tourismus**  
 Moosgasse 2 · 5350 Strobl  
 Tel.: +43(0)6137/7855  
 E-Mail: strobl@wolfgangsee.at  
 www.wolfgangsee.at



- 1
- 2
- 3
- 4
- 5
- 6

Ortsrundgang – siehe Rückseite  
 Village highlights – see overleaf

## Ortsrundgang – Strobl

Wir nehmen Sie mit auf eine kulturelle Rundreise durch den Ort mit dem wahrscheinlich schönsten Sonnenuntergang weit und breit. Viele Kleinode, Denkmäler und Kunstwerke werden dir entlang des rund 30 Minuten langen Fußwegs begegnen. Tauchen Sie ein in die Geschichte von Strobl und lernen Sie ganz nebenbei einige seiner berühmten Persönlichkeiten kennen.

### 1 Dorfplatz mit der Sommerlinde, dem Trinkwasserbrunnen und Hans III. Strobl

Eine Sommerlinde wurde am Dorfplatz gepflanzt. Ihre wohlriechenden Blüten und die herzförmigen Blätter ließen sie zum Baum der Liebe werden. Der Trinkwasserbrunnen besteht aus einem halbkreisförmigen Brunnenbecken aus rotem Marmor. Hier sind das Relief des Strobler Gemeindevappens eingemeißelt. Das Denkmal von Hans III. Strobl – dem Namensgeber unseres Dorfes – steht auf einem Marmorsockel.

### 2 Pfarrkirche Hl. Sigismund

Das Schmiedeeisen Tor führt in den Friedhof und zur Kirche. Der Friedhof ist ein Stück Familien- und Dorfgeschichte. Da es ein Bergfriedhof ist, finden wir hier besonders viele Schmiedeeisen- oder Holzkreuze. Die Kirche ist im spätbarocken Stil erbaut und 1761 geweiht worden.

## Strobl Village Highlights

We like to take you on a cultural trio through the plac ewith probably the most beautiful sunset to e known far and wide. You will spot lots of small treasures, monuments and pieces of art along the approximately 30-minutes walk.

### 1 Village square with lime tree, the fountain and Hans III. Strobl – Village Namesake

A lime tree was planted at Dorfplatz in the village centre. With its sweetly scented flowers and heart shaped leaves it is also known as the tree of love. The semi-circular fountain base is of red marble. It is engraved with the outline of the Strobl. Adjacent to the village administration office in Dorfplatz is a marble plinth with the bronze figure of Hans III Strobl. "Strobl" means scruffy or dishevelled which is how Hans Strobl was depicted.

### 2 St. Sigismund Parish church

A wrought iron gate leads into the cemetery and church. The cemetery provides valuable family and village history. Because of the alpine setting the Strobl cemetery has predominantly traditional wrought iron and wooden headstones. The church is built in late-baroque style and was dedicated in 1761.

### 3 Seepromenade mit dem Dorfbrunnen, dem Musikpavillon, Schiffsanlegestelle und Denkmälern

Der Dorfbrunnen mit seinen drei Granitsäulen mit den aufgesetzten, goldglänzenden Symbolen springen ins Auge und regen die Fantasie des Betrachters an. Er symbolisiert die vier Elemente. Die Säulen stehen für die Erde, die Symbole für Luft, Feuer und das Wasser.

Der Musikpavillon steht an einem stimmungsvollen Ort. Versinkt im Westen die Sonne hinter den Bergen, wandern ihre goldenen Strahlen über den See, bis sich langsam die Dunkelheit breit macht. Die Ästhetik des Pavillons wird durch die statische Lösung der Dachkonstruktion maßgeblich bestimmt und ermöglicht eine wunderbare Akustik.

Gönnen Sie sich eine Fahrt mit einem der Linienschiffe über den Wolfgangsee. Das älteste Schiff ist der Raddampfer „Kaiser Franz Josef“, der schon seit 1873 hier am See im Einsatz ist.

Die Skulptur des Kriegsmahnmals zeigt eine sitzende Frau, die einen Stahlhelm und einen goldenen Lorbeerzweig im Schoß hält.

Auf einer erhöhten Rasenfläche der Seepromenade ruht das „Platonische Liebespaar“. Der Blick der Beiden scheint über den See zu schweifen.

Der Teich an der Strobler Promenade wird von einem Springbrunnen belebt. Die Szenerie schenkt Ruhe und Beschaulichkeit.

Die Büste auf einem Steinsockel zeigt Helene Thimg mit leicht schräg gehaltenem Kopf und unterstreicht damit die edlen Gesichtszüge.

### 4 Deutschvilla-Kunsthaus

Die Villa wurde 1896 im toskanischen Stil erbaut. Heute fördert eine Kulturinitiative aktuelle Kunst in der Deutschvilla, die sich seit 1988 im Besitz der Gemeinde Strobl befindet. Der Platz vor der Villa wurde einst von Freimaurem für Zeremonien genutzt. Eindrucksvolle Skulpturen aus Stahl machen aus dem Garten einen Skulpturenpark.

### 5 Am Hasenanger Straße und Bahnstraße mit Denkmälern

Im Schulhof der Neuen Mittelschule schlingelt sich seit 2004 ein bunter Drache. Vorbild war der Drache von Antoni Gaudi aus dem Park Güell in Barcelona. Die Figur selbst ist aus Beton gegossen und mit Eisenstäben stabilisiert.

Weiters finden Sie die Bronzeplastik das „Tanzende Mädchen“ im Schulhof. Die Figur ist über eine Metallscheibe an einer Steinsäule nur mit der Spitze des Fußes befestigt. Die Tänzerin ist mit einem Trikot und einem Röckchen bekleidet. In diesem Werk hat die Künstlerin, Eva Maria Mazzucco, die Leichtigkeit im Leben zum Ausdruck gebracht, die sie sich immer gewünscht hat.

Ebenso von der Künstlerin geschaffen die Bronzeplastik „der lesende Knabe“ im Garten der Volksschule.

### 6 Denkmal Theo Lingen

Theodor Schmitz-Lingen, bekannt als Theo Lingen, wurde am 10. Juni 1903 in Hannover geboren und erwarb 1939 die Villa Wendlinger in der heutigen Bahnstraße. Am 6. Mai 1945 fuhren Georg Fürstenberg und Theo Lingen mit den Fahrrädern nach St. Gilgen, wo die Amerikaner zu überzeugen, dass sie in Strobl kein Widerstand erwartete und sie herzlich willkommen seien. Es wird immer wieder berichtet, dass Theo Lingen drei Tage Bürgermeister von Strobl war, bis eine ordentliche Wahl stattfand.

**All Details und genauen Beschreibungen finden Sie im Folder „Kultur in Strobl“, der im Tourismusbüro Strobl aufliegt.**

### 5 Promenade and local wells, musicpavillion, ship station and local monuments

The village fountain with his three massive granite columns topped by gilded symbols are eye-catching, stimulating the imagination of the observer. It symbolises the four elements, with the columns representing earth, a symbol for air, fire and water. The music pavilion is ideally placed in the centre of the village. The elegantly designed wooden structure is stable and graceful, and provides wonderful acoustics.

Treat yourself to a ride across the Wolfgangsee on one of the lake cruisers. The oldest boat is the paddle steamer Kaiser Franz Josef, which has been operating on the lake since 1873.

The sculpture „Kriegsmahmal“, with reduced plasticity, portrays a woman seated, a steel helmet in her lap and holding a golden laurel branch.

On a slightly raised grass surface of the lakeside promenade is the bronze of the "Platonic Sweethearts" lying close together on the green grass. Both are gazing across the lake.

The water feature on the Strobl promenade is fed by a water fountain. The setting presents a scene of calm and tranquility. The actress "Helene Thimg" is portrayed with her head lightly tilted emphasising the classic lines of her face.

### 4 Deutschvilla – House of Art

The Vienna factory director Georg Schintelfe-Blacky built the Tuscan style villa in 1896. Today a cultural initiative promotes contemporary art in the Deutschvilla. The area in front of the villa was once used by freemasons for ceremonies. Impressive steel sculptures by Christiane Pott-Schlager turn the garden into a sculpture park.

### 5 local monuments

Since 2004, a colorful dragon, used by the children as a seat, meanders in the playground of the New Middle School. The idea for the design was based on Antoni Gaudi's dragon in Park Güell, Barcelona. The dragon is made from poured concrete and stabilised with iron rods. In the courtyard of Strobl's new middle school is a bronze statue of a dancing girl. With this work the artist Eva Maria Mazzucco aims to indicate a lightness of life that she herself had always desired.

The bronze sculpture "Boy Reading" in the garden of the primary school depicts a boy sitting on a stone reading. On his knee is a book in which he appears to be fully engrossed.

### 6 Theo Lingen, Strobl's well-known short-mayor

Theodor Schmitz-Lingen, known as Theo Lingen was born on 10.6.1903 in Hannover. On 6th May 1945, Georg Fürstenberg and Theo Lingen rode their bicycles to St. Gilgen to convince the Americans that they did not have to expect any resistance in Strobl and that they were very welcome. It is reported repeatedly that Theo Lingen was mayor of Strobl for three days until a decent election could take place.

**All details and exact descriptions can be found in the „Culture in Strobl“ brochure, which is available in the Strobl tourist office.**

